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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Analizarán sindicatos en asambleas oferta económica de la UAEM 
En etapa de definición se encuentran el Sindicato Independiente de Académicos (SITAUAEM) y el Sindicato 
de Trabajadores Administrativos (STAUAEM), luego de recibir la oferta económica que la administración 
central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentará a sus asambleas respectivas 
los planteamientos de la negociación, para decidir si conjuran o no la huelga a la que tiene emplazada a la 
institución para el próximo 1 de febrero al medio día. Este miércoles a las 14:00 horas, el STAUAEM ha 
convocado a su asamblea general, en la que se analizará la propuesta de la rectoría y de ser necesario 
determinar las acciones a seguir. José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEM, informó que este 
martes esperaban reunirse con el rector Alejandro Vera Jiménez, al considerar que la oferta económica no es 
congruente con los requerimientos de los sindicalizados administrativos después del encuentro con el rector, 
se estará en posibilidades "de que la asamblea pueda decidir si vamos o no a la huelga", dijo. Por su parte, 
Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, declaró que se ha convocado a asamblea la mañana 
jueves a las 11 de la mañana, en la que se podría conjurar el movimiento de huelga si es que se mejoran las 
condiciones de pago de quinquenio, se incremente el pago por zona de vida cara, un incremento sustancial en 
los porcentajes de vacaciones y despensa, entre otras prestaciones.  
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera); El Regional del Sur, p.9, (Redacción) y El Sol de 
Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).i 
 
No más rechazados en la UAEM 
“En nuestra Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no habrá ningún rechazado”, dijo el 
Gobernador del Estado de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, ante más de mil 500 maestros y padres de 
familia que participaron en el inicio del foro estatal “Por un Nuevo Modelo de Educación en 
Morelos”. Después de anunciar que este año la UAEM recibirá mil 250 millones de pesos, Graco Ramírez 
refirió que no existirá ninguna justificación para que los aspirantes no encuentren un lugar en alguna de sus 
facultades. “Hemos invertido 250 millones más del Gobierno del Estado, y el Gobierno Federal me ha hecho la 
aportación. Le dije: ‘Yo le subo el doble’, entonces, le subió a 800 (millones). Así, se tienen mil 250 millones 
para la universidad, y ya no hay justificación para que no haya lugar”, asintió. El anuncio llega luego de que, 
durante el proceso anterior de selección, más de 11 mil 500 jóvenes (el 60 por ciento de aspirantes) vieron 
frustrado su intento de ingresar a la máxima casa de estudios. A pesar de que en años pasados los espacios 
y oportunidades han sido los mismos, en días anteriores, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, 
coincidió con el jefe del Ejecutivo, al señalar que casi todos los aspirantes encontrarán un espacio.  
Diario de Morelos, p.3,  (Florencio Hernández). 
 
Firma convenio el gobierno del estado con el Conacyt 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y el director general del Conacyt, Enrique Cabrero Mendoza, 
firmaron un convenio de colaboración para potencializar la economía del conocimiento para el desarrollo del 
estado mediante el otorgamiento de becas anuales y la cobertura de gasto complementario a profesionistas 
originarios o que radiquen en la entidad. El mandatario se dijo convencido de que el conocimiento es la vía 
principal para enfrentar y abatir la desigualdad, la injusticia, la inseguridad y la violencia; reiteró a la 
comunidad científica y académica, que la ciencia y tecnología es una prioridad para el Gobierno de la Nueva 
Visión, ya que si se logra que la ciencia innove y se traduzca en patentes, y éstas en nuevas investigaciones, 
se tendrá empleo y economía. “Si nosotros no contamos con este tipo de inversiones, hagamos los esfuerzos 
que hagamos no vamos a alcanzar una economía que permita mayor desarrollo y más empleó y mejores 
condiciones de vida para todos”, agregó el mandatario estatal en presencia de la secretaria de Innovación, 
Ciencia y Tecnología, Brenda Valderrama Blanco, de la directora Adjunta de Posgrados y Becas, Dolores 
Sánchez Soler, y del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera 
Jiménez. La secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología, Brenda Valderrama, destacó que el objetivo del 
programa es robustecer la planta académica de Morelos con experiencia complementaria en áreas 
emergentes o poco atendidas por las instituciones locales, por lo que se privilegiara a aquellos candidatos que 
cuenten con una oferta formal de trabajo para su incorporación laboral al termino de sus estudios ya sea en la 
academia o la industria.  
La Jornada Morelos, p.16, (José Luis Garcitapia). 
 
 Premian a jóvenes en casa de la ciencia 
En las instalaciones de Casa de la Ciencia se llevó a cabo la premiación de treinta y ocho ganadores del “XII 
Concurso Leamos La Ciencia Para Todos 2011-2012”, organizado por  la Secretaría de Educación Pública en 
conjunto con el Fondo de Cultura Económica y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. En este 
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concurso, participaron jóvenes de 12 a 25 años de edad, alumnos del subsistema de universidades 
tecnológicas y profesores de nivel medio superior frente a grupo, quienes elaboraron resúmenes, reseñas, 
críticas, ensayos, manuales y prototipos en diversas temáticas como: astronomía, biología, ciencias aplicadas, 
ciencias de la salud, ciencias de la tierra, ciencias del mar, ecología, física, matemáticas y   química. En la 
ceremonia asistieron autoridades educativas de la Secretaría de Educación Estatal, UAEM, CONALEP, 
IEBEM e ITESM Cuernavaca, así como representantes del Fondo de Cultura Económica, quienes organizan 
el evento a nivel nacional. 
El Regional del Sur, p.23, (Karen Rangel). 
 

Nacional: 
 
Es hora de ofrecer una educación de calidad: Chuayffet 
Emilio Chuayffet Femor, secretario de Educación Pública, afirmó que con la digitalización educativa no se trata 
de formar chicos y chicas que se “simplemente se digitalicen”, sino de emancipar a los jóvenes. Y destacó que 
es hora de ofrecer una educación de calidad. Durante la inauguración de la III Reunión de la Mesa del 
Proyecto Regional de Educación para América Latina y el Caribe, PRELAC que organiza la SEP y la 
Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, Chuayffet indicó que se trata 
de emancipar a los estudiantes que como hombre y mujer tengan el conocimiento y la forma para decidir en 
su vida. El secretario de Educación reconoció que hay avances considerables en materia educativa en todo la 
región y se han logrado avances considerables en todos los países. 
Milenio, (Eugenia Jiménez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe518d6c 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano) 
 
Entregan maestros de Oaxaca plan educativo 
La comisión política de la sección 22 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación entregó su 
Plan para la transformación de la educación de Oaxaca a la Junta de Coordinación Política de la 61 
Legislatura local, que encabeza el perredista Alejandro López Jarquín.  
La Jornada, p.35, (Jorge A. Pérez Alonso) 
 
Sindicatos universitarios están en proceso de negociación salarial 
Sindicatos de universidades e instituciones de educación superior demandan incrementos salariales para sus 
agremiados en el orden de 10 a 20 por ciento. Antonio Venadero, secretario general del Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (SITUAM), señaló en entrevista 
que los sindicatos miembros de la Coordinadora de Sindicatos Universitarios de Educación Superior, 
Investigación y Cultura –cuyos emplazamientos a huelga están próximos– esperan recibir a más tardar este 
miércoles las propuestas salariales de parte de las autoridades correspondientes. Destacó que el tema de la 
siembra piloto, experimental y posiblemente comercial de maíz transgénico es de gran relevancia para el país 
y el mundo, ya que se trata de un cereal de gran importancia para la alimentación de la humanidad. Los 
integrantes de Unorca, representados por Olegario Carrillo Meza, solicitaron al presidente Enrique Peña Nieto 
gire instrucciones a los secretarios de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, y de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Enrique Martínez y Martínez, para que 
prohíban definitivamente todo tipo de cultivo de maíz transgénico en el territorio nacional y declare a México 
libre de ese tipo de cultivo. 
La Jornada, p.43, (Matilde Pérez U.) 
 
Nueva sede del CUEC será en Ciudad Universitaria 
Salones de clases, de usos múltiples, de grabación y posproducción, una biblioteca, un área de publicaciones, 
modernas instalaciones de grabación y sonido, así como una sala de cine para 160 personas, serán parte de 
la nueva sede del Centro Universitario de Estudios Cinematográficos (CUEC) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). Se trata de un amplio espacio que incluye dos edificios y a partir del segundo 
semestre de este año, el CUEC regresa a Ciudad Universitaria (CU) para transformarse en 
la Escuela Nacional de Cinematografía, con facultades para expedir títulos en licenciatura. En entrevista para 
Notimex, José Felipe Coria, director de la citada institución, dijo que se trata de un proyecto que se lleva a 
cabo en el marco del 50 aniversario del CUEC, fundado en 1963 por Manuel González Casanova (1934-
2012). 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe1b7d62 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726477 
 
Comienza proceso para revocar mandato a rectora de la UACM 
Al descubrir que Esther Orozco Orozco no sólo benefició a la empresa estadunidense Rand Corporation con 
un contrato millonario durante su gestión al frente del Instituto de Ciencia y Tecnología (ICT) del Distrito 
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Federal, sino que ahora, como rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, le ha dado el aval 
para realizar un estudio sobre el perfil de los alumnos de esa casa de estudios, este miércoles comenzará el 
procedimiento de revocación de mandato de la funcionaria, así como del abogado general de la institución, 
José de Jesús Izquierdo Ubaldo. En el oficio UACM/Rectoría/O-162/12, con fecha del 20 de agosto del año 
pasado, firmado por la funcionaria, se indica que la UACM dará facilidades a los investigadores Edgar Cortés, 
de la Universidad de Los Ángeles, California, y Francisco Pérez Arce, de la citada empresa –ligada al 
Departamento de Defensa del vecino país del norte y considerada “laboratorio de ideas”–, para llevar a cabo 
ese trabajo, que consiste en conocer las características de los aspirantes, estudiantes y egresados de la 
universidad y la “manera en que esta institución incide en su vida personal, económica y social”. 
La Jornada, p.37, (Alejandro Cruz). 
 

Internacional: 
 
Mejorar calidad educativa exige despolitizar el sector: Unesco 
Mejorar la calidad educativa en América Latina demanda la despolitización del sector y la creación de un 
proyecto-nación consensuado que trascienda cualquier agenda electoral, afirmó Jorge Sequeira, director de la 
oficina regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(Unesco). Agregó que además de la necesidad de mejorar la calidad educativa, la formación de docentes 
sigue siendo una prioridad para las naciones latinoamericanas, cuyos temas emergentes incluyen la 
prevención y erradicación de la violencia escolar, el uso de nuevas tecnologías, y la consolidación de la 
formación superior y profesional técnica. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano) 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Morelos, en el lugar 21 en males de obesidad 
Al poner en marcha la Semana Estatal contra el Sobrepeso y Obesidad en el municipio de Jojutla, la 
Secretaría de Salud reconoció que Morelos ocupa el lugar 21 a nivel nacional en este tipo de enfermedades. A 
través de esta campaña de prevención, se busca generar una cultura de la prevención y cuidado entre los 
morelenses ante enfermedades que están causando severos daños a la población. Karen Guerrero 
Moctezuma, jefa del departamento de Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, acompañada de la 
presidenta municipal de Jojutla, Hortencia Figueroa Peralta, destacó que de acuerdo al último registro del 
programa Aprendiendo a Vivir Saludable y en Peso Adecuado" (AVISPA), detectó que en las escuelas, en el 
nivel preescolar se tiene una población de 9.7 por ciento con sobrepeso y obesidad, y en primarias 34.4 por 
ciento, lo que significa que cuatro de cada 10 escolares tienen ese problema; en adolescentes el 35 por ciento 
y adultos el 73 por ciento, lo que significa que siete de cada 10 adultos tienen estas enfermedades. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); Diario de Morelos,p.4, (Marcela García) y La Jornada 
Morelos, p.12, (Hugo Barberi). 
 
Combaten incendio en  la Sierra Montenegro 
Brigadas de contingencias ambientales de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) del gobierno del 
estado y de Protección Civil municipal, atienden dos incendios que se registran en las zonas de la Sierra 
Montenegro y en el paraje La Joya de los municipios de Jiutepec y Tetela del Volcán. En este sentido, el 
director de Gestión Ambiental de la SDS, Noé Náñez González informó que el lunes se reportó el incendió en 
la localidad de San Gaspar que limita con la Sierra Montenegro, resultando afectadas ocho hectáreas de selva 
baja caducifolia.  
La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales). 
 
Sigue el incendio del tiradero a cielo abierto de Amacuzac 
Se intensificó el fuego del basurero a cielo abierto ubicado en el ejido de "El Chorro" en la comunidad de San 
Gabriel Las Palmas. La contaminación por la quema de los desechos se ha propagado a las colonias del 
municipio vecino de Puente de Ixtla, por lo que los lugareños urgen a las autoridades estatales auxiliar en la 
contingencia que pone en riesgo la salud de las familias que se ubican en el perímetro. El coordinador de 
Protección Civil municipal, Jesús Álvarez, reconoció que el municipio no cuenta con la maquinaria necesaria 
para hacer frente a la contingencia, pero tampoco han contado con el apoyo de las autoridades estatales a 
cuatro días de haber reportado el incendio, por lo que hicieron el llamado al Ejecutivo del estado a intervenir 
de manera urgente por el riesgo que representa el respirar la quema de desechos las 24 horas del día, la cual 
se agrava principalmente por las noches y la madrugada. 
La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (De la Redacción). 



 5 

 

Nacional: 
 
Instala Peña Comisión Intersecretarial de Cambio Climático 
Con el fin de conservar y armonizar el desarrollo productivo del cuidado al medio ambiente, el presidente 
Enrique Peña Nieto conformó la Comisión Intersecretarial para el cuidado de la biósfera y así poder reducir las 
emisiones de gas y efectos del cambio climático. El mandatario federal aseguró que es un deber ético y moral 
garantizar el bienestar de la población, además de disminuir las emisiones de gas para modificar el estilo de 
vida y así evitar que las inundaciones y sequía sean una amenaza para los mexicanos. El secretario del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, dijo que aunque México es responsable de la 
emisión de solo 1.3 por cierto del bióxido del carbono a nivel mundial, es uno de los países más afectados por 
las variaciones del clima ya que ha sufrido cambios drásticos en su meteorología y la orografía. 
Milenio, (Miriam Castillo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe27c998 
La Jornada, p.43, (José Antonio Román) 
 
Se registran nevadas en nueve municipios de Chihuahua 
Al menos, nueve de los 67 municipios de Chihuahua registraron nevadas al entrar de lleno el frente frío 
número 23, el cual viene acompañado con un notable descenso en la temperatura y con vientos gélidos, 
informó la Unidad Estatal de Protección Civil. A consecuencia de las bajas temperaturas que arreciaron la 
madrugada de este martes en la mayor parte de la entidad, las autoridades estatales de Protección Civil se 
declararon en alerta para auxiliar a la población, a la cual exhortaron a extremar sus cuidados. El fenómeno 
climatológico causó nevadas en las nueve localidades y además provocó un notable descenso de 
temperaturas y vientos gélidos en la región centro-sur de la entidad, según lo informó la Coordinación Estatal 
de Protección Civil. 
Milenio, (Juan José García Amaro),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe2ecf64 
La Jornada, p.36, (Corresponsales y Gustavo Castillo) 
 
Más de 50% de adolescentes del país inician vida sexual sin protección: especialistas 
La protección de la salud sexual y reproductiva de los adolescentes es un asunto pendiente en el país, 
aseguró Josué León, especialista en medicina farmacéutica del Instituto Politécnico Nacional (IPN). 
Prueba de lo anterior es que aunque 90 por ciento de los jóvenes conoce los métodos anticonceptivos, más 
de la mitad tuvo su primera relación sexual sin protección. Tampoco cuentan con información puntual sobre 
los lugares donde pueden obtener esos insumos para evitar embarazos no planeados e infecciones de 
transmisión sexual. De ahí la problemática del embarazo adolescente, que representa 17 por ciento del total 
en el país. 
La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez) 
 
“Incumplen estados en integrar la pastilla del día siguiente” como método de planificación 
Desde 2004, la anticoncepción de emergencia, o pastilla del día siguiente, forma parte de los métodos de 
planificación familiar que las clínicas y los hospitales del sistema nacional de salud del país deben ofrecer a 
las usuarias de sus servicios. Sin embargo, del total de entidades sólo tres lo hacen en forma efectiva, al 
realizar licitaciones públicas para adquirir estos productos. Comentó que luego de la habilitación de la píldora 
del día siguiente en el mercado de medicamentos y debido a la información deficiente sobre el uso que se 
debe dar al producto, hubo un crecimiento de las ventas en más de 15 por ciento anual. Ahora lo que se ha 
visto es, más bien, cierto grado de estabilización, indicó. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez) 
 
Gastritis infantil igual de molesta que en los adultos 
A pesar de que muchas personas piensan que la gastritis es padecimiento de adultos, actualmente sabemos 
que es bastante común en niños; de hecho, en México ocupa el segundo lugar de consulta de 
Gastroenterología en Pediatría. La gastritis, médicamente conocida como enfermedad ácido-péptica, es 
inflamación de la mucosa o capa más externa del estómago, provocada por el daño que produce la secreción 
excesiva de ácido gástrico. Existen diversas causas por las que un niño puede presentar el padecimiento, 
entre las que destacan: ·Estrés. Muchas veces los padres no advierten que su propio estrés afecta la 
estabilidad emocional de sus pequeños. Un niño se siente agobiado principalmente porque tienen que “correr 
al mismo ritmo” de sus papás, es decir, carece de horarios específicos para tomar sus alimentos, divertirse o 
descansar. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726414 
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Descubren bacterias que afectan solamente a niños con obesidad 
Expertos del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) encontraron que las bacterias que 
habitan el colon de los niños obesos son diferentes a las de aquellos sin problemas de peso. Esta información 
podría servir para identificar qué tipo de bacterias podría ayudar al desarrollo de alimentos probióticos 
capaces de bajar de peso. Para el estudio, los científicos tomaron muestras de los niños de preescolar del 
mismo Cinvestav, quienes llevan una dieta controlada, aunque algunos de ellos presentaban obesidad. Los 
investigadores, encabezados por Carlos Hoyo, del Departamento de Farmacología, analizaron los ácidos 
grasos de cadena corta producidos por las bacterias del colon: ácido butírico, ácido propiónico y ácido acético. 
Actualmente se sabe que estas sustancias tienen un efecto que ayuda a bajar de peso. El ácido propiónico, 
por ejemplo, inhibe el apetito, pero en general son sustancias antinflamatorias, “y la obesidad es un tipo de 
inflamación”. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
 

Internacional: 
 

Alertan ante violencia contra mujeres en AL 
La violencia física y sexual contra las mujeres es un problema todavía “muy extendido” en América Latina, 
según Alessandra Guedes, coautora de un estudio que revela que en algunos países afecta a la mitad de las 
consultadas. “No son números de lo que estamos hablando sino de una gran cantidad de mujeres que lo 
sufren a diario”, dijo en entrevista Guedes, asesora regional de violencia interfamiliar para la Organización 
Panamericana de la Salud (OPS) y una de las autoras del estudio de violencia de género que se presentará 
en marzo en la Comisión del Estatus de la Mujer de Naciones Unidas. Guedes señaló que en algunos países 
los niveles de violencia “son increíbles”, como en Bolivia, donde el 53% de las mujeres afirman haber 
padecido algún tipo de violencia física o sexual por parte de sus parejas. 
El Universal, (Efe), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81186.html 
 
La disfunción sexual masculina, síntoma de problemas cardiovasculares 
La disfunción sexual masculina señala una enfermedad cardiovascular “silenciosa” y mayores riesgos de 
muerte prematura por cualquier causa, según un estudio que difunde Public Library of Science (PLoS).  El 
estudio, que se llevó a cabo en Australia sobre el historial de hospitalización y las muertes de 95 mil hombres 
mayores de 45 años de edad, forma parte de la mayor observación continua de la salud en el envejecimiento 
en el hemisferio sur, y que comprende a más de 250 mil personas. “Los riesgos de futura enfermedad 
cardiaca y muerte prematura aumentan de manera clara con la disfunción de erección, tanto en los hombres 
con un historial de enfermedad cardiovascular como en los que no lo tienen”, indicó Emily Banks, directora 
científica del Estudio 45 y Más. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726627 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

El SAPAC adeuda a la Conagua 400 millones de pesos 
De acuerdo al balance que realiza la actual administración al manejo de las finanzas del Sistema de Agua 
Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), este organismo operador sostiene un adeudo de 400 
millones de pesos con la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Ese adeudo financiero tendrá que ser 
motivo de negociación entre las autoridades municipales y la dependencia federal, pues de eso depende que 
el SAPAC reciba aportaciones federales. Lo anterior fue dado a conocer por el síndico del Ayuntamiento, 
Fernando Martínez Cué, quien dio a conocer que la administración pasada no recibió recursos financieros de 
parte de la federación, lo que impidió que en el municipio se realizaran obras importantes en materia de 
infraestructura hidráulica. 
La Unión de Morelos, p.12, (María Esther Martínez). 
 

Se exportarán 1.5 millones de toneladas de azúcar 
Con la puesta en marcha del Fideicomiso de Exportación de Excedentes de Azúcar de los Ingenios se 
garantizará la exportación de 1.5 millones de toneladas de azúcar que son los excedentes del ciclo azucarero, 
manifestó Pedro Ocampo Álvarez, al dar a conocer visos de solución a la supervisión de bodegas en los 53 
ingenios, incluyendo el "Emiliano Zapata", de Zacatepec. A solo un día de que se llene la Cancha Morelos 
habilitada como bodega de azúcar del ingenio "Emiliano Zapata", se confirmó la firma de los acuerdos con la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Secretaría de 
Economía (SE), Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca), 
Financiera Rural, y los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) y las dos Uniones 
Nacionales de Cañeros, la CNC y CNPR, dio a conocer el líder cañero.  
La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres) y El Sol de Cuernavaca, (Angelina 
Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2862256.htm 
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Se llenan bodegas de azúcar de IEZ; riesgo de paro de zafra 
La capacidad de las bodegas del ingenio Emiliano Zapata llegarán a tope este viernes, por lo que si no hay 
solución del problema de la toma de bodegas antes de ese día, podrían parar la molienda, estimó Rodolfo 
Villanueva Zalapa, gerente de la fábrica. En principio dijo respetar el movimiento de los productores de caña, 
que desde el pasado lunes 14 de enero (al igual que en todo el país) tomaron las bodegas de azúcar para 
obligar a los industriales a exportar el dulce, debido al desplome de hasta el 30 por ciento de la tonelada de 
caña. Sin embargo, anticipó que podrían parar la zafra debido a que ya no hay capacidad para almacenar el 
endulzante. 
La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres). 
 
Recortan hasta en 17 mil pesos el  salario de los regidores capitalinos 
Debido a los adeudos millonarios y un déficit por 400 millones de pesos, el Programa de Austeridad somete a 
regidores y secretarios del ayuntamiento de Cuernavaca. Recortan 20 mil pesos de salario a secretarios 
municipales, mientras que los regidores les quitan de la nómina unos 17 mil pesos. Es Luis Fernando Hidalgo 
Galicia, coordinador de los regidores del Acción Nacionla (PAN) en Cuernavaca, quien hizo un breve balance 
sobre el tema financiero del ayuntamiento, ligado al Programa de Austeridad que impulsó el alcalde Jorge 
Morales Barud. Por este motivo, informó que inician las comparecencias de los secretarios municipales ante 
miembros del cabildo para presentar sus proyectos y la solicitud de los recursos financieros. 
La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García). 
 

Nacional: 
 
La inflación promedio en la OCDE fue de 1.9% en 2012; en México alcanzó 3.6% 
Dentro de los 34 países miembros que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), México ocupó el cuarto lugar de las naciones con la inflación más alta en 2012, al cerrar 
en 3.6 por ciento. De acuerdo con el reporte mensual del organismo internacional, el promedio de la inflación 
de los países de la OCDE fue de 1.9 por ciento. Para el caso de la nación mexicana, indicó que el 
componente de alimentos tuvo una inflación de 7.5 por ciento; en tanto, la variación de precios de los bienes y 
servicios energéticos fue de 5.6 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726612 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715e5903b 

 
México, cuarto exportador de vehículos ligeros en el mundo: ProMéxico 
El director general de ProMéxico, Ernesto de Lucas Hopkins, resaltó la fortaleza de la industria automotriz de 
México, que se ubica como el octavo productor y el cuarto exportador de vehículos ligeros nuevos a nivel 
mundial. Al participar en la ceremonia de reinaguración, por ampliación, de la planta de producción de la 
compañía sueca Autoliv, en Parque Lerma, Estado de México, destacó que el país también ocupa el quinto 
lugar a nivel mundial como proveedor de autopartes y es el líder de exportación en este sector en 
Latinoamérica. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726705 
 
Reforma energética no implica privatizar Pemex: Videgaray 
La reforma energética que comenzará a discutirse en este primer periodo de sesiones no significa la 
privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), insistió Luis Videgaray, secretario de Hacienda. En 
conferencia de prensa con motivo de la II Reunion Plenaria del PRI, el funcionario enfatizó "ni el presidente, ni 
ningún integrante del gabinete del gobierno han hablado de privatizar Pemex, ni sus reservas petroleras, a 
veces hay quienes quieren equiparar reforma con privatización". 
Milenio, (Alberto Verdusco e Israel Navarro), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe307651 
 
CCE, a favor de iniciativa privada en energéticos 
La cúpula empresarial se pronunció en favor de una reforma energética donde se tenga inversión de la 
iniciativa privada, así como una reforma hacendaria con un IVA generalizado o diferenciado, dijo Gerardo 
Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Recalcó que no buscan la 
privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), sino la autonomía de la paraestatal, sin violentar la soberanía 
del estado, por lo que llamó a no dejarse engañar por discursos que sostienen que se busca la privatización. 
La Crónica ce Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726611 
La Jornada, p.2, (Juan Carlos Miranda). 
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Continúa BBVA con la venta de sus negocios de pensiones en AL 
Después de concretar la venta de su Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) en México, el español 
BBVA ahora se encuentra en negociaciones con la estadounidense Metlife Inc para vender su participación en 
la Administradora de Fondos de Pensiones Provida en Chile. De acuerdo con un comunicado enviado a la 
Comisión Nacional del Mercado de Valores de España, el grupo financiero confirmó la existencia de 
negociaciones avanzadas con la compañía americana Metlife Inc y que el caso de que estas culminen con la 
firma de un acuerdo, procederá a comunicar el correspondiente hecho relevante. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe3506c1 
 
Dragon Mart afirma que sí será una fuente de crecimiento para el país 
El complejo comercial Dragon Mart, que se edificará en Cancún, Quintana Roo, sí será una fuente de 
crecimiento para el país, aseguró su director Juan Carlos López.  En un comunicado y ante el cuestionamiento 
del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado de si realmente Dragon Mart será un buen proyecto 
para el país, López afirmó que éste cumple con todos los requisitos legales, y señaló que les resultó 
sorprendente que se haya solicitado que se verifique si es bueno o no para la economía nacional. 
Milenio, (Susana Mendieta), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715fb8b07 
La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda).  
 
Subieron 68% las ventas de las empresas familiares mexicanas en 2012 
El 68 por ciento de las empresas mexicanas registró aumento en sus ventas de 2012, mientras que 22 por 
ciento no presentó cambios y 10 por ciento tuvo una reducción, reveló la consultora PricewaterhouseCoopers 
(PWC). La encuesta bianual a empresas familiares 2012 reveló que a nivel mundial, 65 por ciento de los 
negocios de este tipo incrementó sus ventas; 15 por ciento no tuvo cambios y 19 por ciento presentó una baja. 
Milenio, (Redacción), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe0bb5d2 
 
Remesas ayudan a mitigar diferencial de ingresos  
Los estados que reciben la mayor cantidad de remesas familiares desde Estados Unidos son los que tienen 
los mayores índices de pobreza y rezago educativo. De ahí que estos recursos contribuyen a aliviar la miseria 
en esos lugares y al desarrollo de la economía nacional, según establece un estudio de la Universidad 
Anáhuac.  Como muestra, indica que en el 2011, es decir los datos más recientes disponibles, nueve 
entidades federativas recibieron más de 1,000 millones de dólares.  
El Economista, (Leonor Flores), 
http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/01/29/remesas-ayudan-mitigar-diferencial-ingresos 
 
México revisará ISR en Reforma Fiscal 
El gobierno mexicano revisará "de manera integral" la aplicación del Impuesto Sobre la Renta para que los 
que ganen más paguen más, como parte de una reforma fiscal que planea presentar al Congreso este año, 
dijo el martes el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Tras reunirse con diputados del gobernante Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Videgaray afirmó que la reforma fiscal que busca el Gobierno tiene que ser 
"justa". 
El Financiero, (Reuters), 
http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/3170-mexico-revisara-isr-en-reforma-
fiscal.html 
 
Pemex aportó un billón de pesos al erario pero perdió $34 mil millones 
Las aportaciones económicas de Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal rebasaron un billón de 
pesos al cierre de 2012, lo que provocó una pérdida a la petrolera por 33 mil 974 millones de pesos, revela su 
más reciente reporte sobre balance financiero. El balance negativo ocurrió por cuarto año consecutivo. Desde 
2008, cuando logró números positivos por 144 mil 789 millones, la paraestatal ha mantenido pérdidas 
constantes año tras año. En ese periodo acumula pérdidas por 163 mil 696 millones de pesos. 
La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).  
 

Internacional: 
 

Sube 4% el turismo mundial en 2012: OMT 
La Organización Mundial de Turismo (OMT) informó que en 2012 la llegada de viajeros internacionales creció 
4%, con mil 35 millones de turistas; sin embargo se espera que para este año tenga una ligera desaceleración 
al situarse entre 3 y 4%. "El sector ha demostrado su capacidad de adaptarse a condiciones cambiantes del 
mercado y, aunque a un ritmo ligeramente más modesto, se espera que siga expandiéndose en 2013", 
precisó el organismo en un comunicado. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726606 
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Cae la confianza del consumidor en EU 
La confianza del consumidor en Estados Unidos cayó en enero a su menor nivel desde noviembre de 2011, 
de acuerdo con el índice difundido por el organismo de análisis económico The Conference Board. El índice 
se ubicó en 58.6 unidades, de los 66.7 puntos de diciembre, debido a que los consumidores expresaron una 
visión más pesimista sobre las perspectivas de la economía y, específicamente, sobre su situación financiera. 
Sin embargo, ese pesimismo no permeó el mercado de valores de Nueva York, que ignoró el dato de 
desconfianza del consumidor y avanzó 0.52% para cerrar en las 13,954.42 unidades y establecer su mejor 
cierre en cinco años. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726605 
 
Venezuela avanza acuerdos con Rusia, camino a ser su mayor socio petrolero 
La estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) firmó hoy distintos acuerdos con la estatal rusa Rosneft para el 
desarrollo de gas y destacó la importancia de la alianza del país con las empresas de Rusia a la espera de 
que sea su mayor socio petrolero para 2021. Los presidentes de PDVSA, Rafael Ramírez, y Rosneft, Igor 
Sechin, encabezaron hoy en Caracas la firma de acuerdos, entre los que destaca un memorando de 
entendimiento para que la estatal rusa explote junto a la venezolana los campos Río Caribe y Mejillones del 
proyecto Mariscal Sucre de gas natural licuado, al este del país. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726530 
 
Economía de EU creció 2.2% en el 2012 
El Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos creció 2.2% el año pasado, contra 1.8% en 2011, según 
las estimaciones del gobierno publicadas este miércoles. En el último trimestre del año pasado, sin embargo, 
la economía retrocedió 0.1%, señala el gobierno, que precisa que se trata de "estimaciones" basadas en 
datos aún incompletos y sujetos a revisión. 
El Economista, (AFP, Reuters), 
http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2013/01/30/economia-eu-crecio-22-2012 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Demandan penalmente a directora del IEBEM 
Mientras trabajadores del IEBEM presentaron la tarde de ayer una demanda en la PGJ contra su directora, 
Marina Aragón Celis, por los delitos de ejercicio e incumplimiento indebido de la función pública y falsedad de 
declaraciones, dicha funcionaria confirmó que el pasado lunes se desistió de la demanda laboral que tenía 
interpuesta desde el 2003 contra el organismo que hoy encabeza para exigir el pago de su pensión. Y es que 
cerca de 50 trabajadores de la delegación D-III-I del IEBEM acudieron, al filo de las 13:00 horas, a las 
instalaciones de la PGJ para presentar esta demanda penal, apoyados jurídicamente por el abogado Miguel 
Ángel Rosete Flores, mismos que argumentaron que la Ley del Servicio Civil en su artículo 24 Fracción XV le 
impide a Aragón Celis cobrar una pensión porque se reincorporó nuevamente como directora del IEBEM. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González); Diario de Morelos, p.3, (Florencio Hernández); La Unión 
de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas). 
 
Acabará la corrupción en ese Instituto 
El gobernador Graco Ramírez advirtió que no habrá marcha atrás en la limpia y reordenamiento al interior del 
Instituto de Educación Básica (IEBEM), donde todos tendrán que trabajar, burócratas y maestros, y para 
poner fin a desvíos millonarios del presupuesto en festejos, o a regalos en beneficio de directivos y del 
Sindicato por bancos que se disputan el manejo de la nómina del organismo, y también con el fin de que la 
Caja de Ahorro opere con trasparencia. "Eso se va acabar. Y maestro que no trabaje o empleado que no 
trabaje, que trabaje. Ninguno más, prófugo del pizarrón, y ninguno más que esté cobrando como aviador. Se 
va acabar eso en el IEBEM", sentenció. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez) y Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Locatarios del ALM rompen con Gobierno 
Locatarios inconformes con el proyecto de remodelación del mercado "Adolfo López Mateos" anunciaron el 
rompimiento del diálogo con funcionarios estatales, debido a la nula información de las obras que se piensan 
hacer y por su desconocimiento de esa central de abasto. Plantearon que solo con el secretario de Gobierno o 
el Alcalde capitalino se sentarán a dialogar sobre el proyecto. De acuerdo con su queja, los actuales 
interlocutores que designó el Gobierno del Estado, con respecto a la remodelación de esa central de abastos, 
coinciden todas las agrupaciones en que, desde su origen, es claro que el proyecto está saturado de mentitas 
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por parte del área gubernamental. Ayer, los locatarios tomaron la decisión de levantarse de la mesa, y, por 
unanimidad, quienes acudieron a la asamblea en la área conocida como estacionamiento de "Las Flores", del 
"Adolfo López Mateos", lamentaron que el Gobierno le esté apostando al desgaste ofreciendo mesas de 
negociación que no llevan a ninguna parte y, por el contario, ponen el descubierto la ignorancia de 
funcionarios menores sobre el centro de abastos. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano); Diario de Morelos, p.12, (Rogelio Ortega); La Unión de 
Morelos, p.4, (María Esther Martínez) y La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya) 
 

Dan de baja a aviadores de Jiutepec 
Dos “aviadores” fueron dados de baja del Ayuntamiento de Jiutepec, ya que supuestamente fungían como 
auxiliar y coordinador, en el departamento de Presidencia, durante la gestión del edil Miguel Ángel Rabadán 
Calderón, informó la presidenta municipal, Silvia Salazar Hernández. La alcaldesa informó que su 
administración se encuentra analizando la situación de al menos 100 personas, que podrían estar cobrando 
sin estar desempeñando una función dentro del Ayuntamiento.  Personal que, aseguró, será dado de baja en 
caso de que no comprueben su situación laboral.   
Diario de Morelos, p.7, (Esmeralda Torres) y La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 

En al menos 20 sitios se inspeccionará con rayos X y gama a vehículos y mercancías 
Los operativos para inhibir la violencia en la zona centro del país incluirán el despliegue de vehículos con 
rayos X y gama, para la revisión de vehículos y mercancías; la colocación de puestos de revisión y patrullajes 
constantes de grupos integrados por militares, marinos, policías federales y locales, revelaron funcionarios 
que participan en el gabinete de seguridad. En las carreteras que comunican a los estados de Morelos, 
Puebla, Querétaro, México, Michoacán y el Distrito Federal se desplegarán en las próximas horas 8 mil 
elementos del Ejército, Marina y Policía Federal, que integrarán las llamadas Bases de Operación Mixtas 
(BOM), que tendrán un esquema similar al que se puso en marcha en Nuevo León, donde las policías locales 
actúan en coordinación con las fuerzas federales. Las acciones de prevención se llevarán a cabo en al menos 
20 tramos carreteros que conectan a estas entidades con la capital del país y en las cuales se han 
incrementado los índices delictivos, por ejemplo, las carreteras Morelia-Toluca, Toluca-Ixtapan de la Sal y 
Tenango-La Marquesa en la zona cercana a la capital mexiquense y que conducen a regiones de Michoacán, 
Guerrero y Morelos. De igual manera se colocarán puntos de revisión en la carretera que une al estado de 
México y Morelos en la zona conocida como Tres Marías y que conecta con puntos turísticos como Chalma y 
La Marquesa. Las carreteras México-Cuernavaca, libre y de cuota; se pondrá mayor vigilancia en municipios 
como Cuautla, Jiutepec y Cuernavaca, en Morelos, y en la carretera Izúcar de Matamoros-Cuautla, 
La Jornada, p.13, (Gustavo Castillo García). 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b6171597e2ef. 
 

El operativo, acción mediática que sólo generará abusos a los civiles: ONG 
La realización de operativos de seguridad en las carreteras del país a cargo del Ejército y la Marina sólo busca 
generar un impacto mediático y no dará resultados positivos en la lucha contra la delincuencia, pues las 
fuerzas armadas no saben interactuar con civiles en este tipo de circunstancias, como lo demuestran los 
asesinatos que han cometido en varios retenes, advirtieron integrantes de organizaciones sociales. Santiago 
Aguirre, abogado del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, recordó que un ejemplo de 
los abusos que pueden generarse cuando los uniformados instalan puestos de revisión en las carreteras sin 
justificación alguna es el homicidio del indígena nahua Bonfilio Rubio Villegas, ocurrido el 20 de junio de 2009, 
quien fue asesinado en un retén del 93 batallón de infantería, cuyos integrantes le dispararon a un autobús 
lleno de pasajeros al pensar que el chofer quería escapar. 
La Jornada, p.13, (Fernando Camacho Servín). 
 
El IFE sólo atribuyó 8% de los gastos en monederos Monex a la campaña de Peña 
Mediante la aplicación de criterios ‘‘previamente aprobados’’ en materia de prorrateo, el dictamen de la Unidad 
de Fiscalización del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) sólo aplicó a la campaña 
presidencial de Enrique Peña Nieto 3.9 millones de pesos de los 50 millones que la semana pasada se acordó 
como gasto de campaña utilizado por medio de los monederos electrónicos Monex, es decir, sólo 8 por ciento. 
La semana anterior, en el contexto del desahogo de la queja contra la alianza PRI-PVEM por el caso Monex, 
los consejeros eximieron de responsabilidad en manejos ilegales a esa coalición, pero anticiparon que 
deberían considerarse como gasto electoral 50 millones de pesos que se dispersaron en los monederos, lo 
cual debería prorratearse entre las campañas federales priístas. El criterio aplicado provocó que esa 
transferencia de gasto tuviera escasa repercusión en los egresos de Peña y no impactara en un rebase de 
topes de gastos de campaña. 
La Jornada, p.6, (Alonso Urrutia). 
Milenio, (Omar Brito), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe56a1fc. 
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Aún se desconoce importancia del derecho a proteger datos personales 
Setenta y cinco por ciento de los adolescentes en México reconoce que se relaciona con desconocidos al 
utilizar Internet, al igual que 18 por ciento de los niños entre nueve y 11 años, advirtió el comisionado del 
Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), Ángel Trinidad Zaldívar, al alertar 
que 32 por ciento de los menores en el país manifiestan que, a veces, entran a sitios con contenidos para 
adultos. De acuerdo con los registros sobre el uso de Internet en el país, 43 por ciento de los niños y 
adolescentes no consideran peligroso ir a una cita con una persona que conoció a través de la página web, 
apuntó. Y el alto porcentaje de los menores que tienen acceso a sitios sólo para adultos aumenta a medida 
que avanzan en edad, agregó. Por otro lado, dijo que 30 por ciento de los niños y jóvenes publican datos 
personales como dirección, teléfono, nombre de la escuela y fotos familiares. 
La Jornada, p.42, (Karina Avilés). 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7499.html. 
 
En sólo 20 días, Morena ha logrado 80 mil afiliaciones 
El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ha logrado en 20 días la afiliación de 80 mil personas, lo que 
representa un promedio de 4 mil al día, informó el dirigente de la agrupación, Martí Batres, quien estimó que 
en dos meses se cubrirá el requisito legal de tener inscrito a 0.26 por ciento del padrón electoral, esto es, 220 
mil ciudadanos. En conferencia de prensa, destacó que va muy bien el proceso de afiliación y confió en que a 
finales de 2013 se habrá cumplido la meta de tener un millón y medio de personas inscritas en la 
organización. 
La Jornada, p.7, (De la Redacción). 
 

Internacional: 
 
Barack Obama se lanza por la reforma migratoria más ambiciosa en 25 años 
El presidente Barack Obama dio hoy el primer paso para cumplir su promesa electoral de impulsar una 
reforma migratoria integral, que incluye una vía hacia la legalización de 11 millones de inmigrantes 
indocumentados, en lo que fue calificado como el intento más ambicioso en este rubro en más de 25 años. “La 
hora ha llegado para una reforma migratoria integral de sentido común”, dijo el presidente, 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 
El Universal, (Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41329.html. 
La Cróica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726624. 
Milenio, (EFE, Notimex y Omar Brito), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbe914cbb. 

 


